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论理当下热点论理当下热点 敬业不能“单打独斗”，还要打“组合拳”

三言两拍

郑晖

文

什么是“敬”？朱熹解释说：“敬者，主一无适

之谓。”主一，就是专注于一事，专心致志；无适，

就是无杂念、不分心，心无旁骛。朱熹又说：“敬

者何？不怠慢、不放荡之谓也。”对工作抱有认真

的态度、尊重的态度，就是敬业的态度。成绩高

低是能力问题，而敬业与否是态度问题。个人对

工作持有怎样的态度，将从工作和他人之处领回

同样的态度，如果不能给工作以专注投入的决

心，工作就无法给人以根深叶绿的回报。因此朱

熹才说：“敬字工夫，乃是圣门第一义。”

“敬”心既生，就要探讨什么是“业”。同样是

工作，职业，还仅限于专职性的谋生手段，而事

业，是怀揣理想的目标实现；职场人员，也许只是

机械化地完成任务，事业舵手，却能积极性高涨

地全心投入；看似操作着相似的日常劳动，前方

却树立有不同的奋斗目标。正是远方目标的不

同，才激发了当下热情的大不同，而这种对工作

心生热爱、心怀尊重的态度，就是敬业精神最为

理想的状态。

弘扬敬业精神，就要用心工作。对待本职工

作是否尽心、尽力、尽责，是从业者始终要用行动

来回答的问题。

弘扬敬业精神，就要树立职业理想、遵守职

业道德。弘扬敬业精神，要求我们把职业理想与

社会需要、个人能力有机结合起来，严格遵守职

业道德，勤勤恳恳地在自己的岗位上耕耘。

第九届“中国医师奖”获奖者杭州市第一人

民医院产科主任王志华认为：“我有很多优秀的

学生，她们的医疗技术可能是一流的，她们的智

商还可能是超常的，可是，她们就是差了那么一

点点的东西，会半路逃走，没能成为一名合格的

医生。因为，她们差了一点点东西，就是——信

念。信念，是我们医者之魂。”

弘扬敬业精神，就要尊重和认同自己的职

业，珍惜和热爱自己的工作。如何对待自己的职

业，以什么样的精神状态投入自己的工作，是做

好一切工作的前提。只有始终保持乐观向上的

心态与朝气，秉持“干一行爱一行”的敬业精神，

珍视每一个工作机会，才会在工作中发现乐趣、

不断创造与奉献。

杭州余杭区供电公司配电运检中心于顺荣在

抄水表的岗位上坚持了整整33年。他的事迹曾被

拍成微电影《抄表工老于》。于顺荣对“敬业”的看

法很简单：“敬业，就是把自己本职工作做好，上面

布置下来的工作，尽可能百分之百完成。”

在不同时代，敬业的基本内涵如“兢兢业业”

“鞠躬尽瘁、死而后已”等精神内核是相似的；不

同之处体现在与当时社会价值观其他元素的融

合上。敬业不能“单打独斗”，需要和其他价值观

一起打“组合拳”。我们这个时代需要的敬业，不

仅是“抬头看路”，还需要“埋头苦干”，不仅要“功

崇惟志”更要“知行合一”，宏伟的目标，人生的价

值，只有在各自的岗位上勤勤恳恳工作，锲而不

舍努力才能实现。
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要服务保障 更要让市民有获得感

通讯员

钱雅霏

主持人：请介绍一下新风路道路整治

工程项目。

卫峰：新风路道路整治工程是全市服

务保障 G20 峰会的一个重要项目。项目

分为市政、景观绿化、建筑、农贸市场地块

市政配套等四个主要部分。

其中市政部分主要包括新塘路-艮

山西路之间道路结构层和人行道新建，交

通设施、智能设施建设，积水点治理，农贸

市场地块市政配套建设。这其中除了要

新建道路，关键还要新建一条排入横河港

的雨水管，以及皋塘二区内新建盖板渠及

雨水管道，以解决一直存在的积水问题。

景观绿化部分主要包括道路范围内

中央绿化带、行道树和两侧道路外地块绿

化。绿化除了要给新建道路种植新的花

木，还要保留原有行道树的香樟，缺少的

地方要补种。道路两侧绿地也是一个大

工程，道路北侧皋塘社区公园绿地及其南

侧绿地等都要种植各类乔木、灌木等。

建筑部分主要涉及 56 幢农居房及附

房、彭埠花苑 2 幢小区房。对于农居房及

附房主要是清洗清理，统一防盗隔栅等，

沿路店招牌统一材料和形式，彭埠花苑 2

幢小区楼要重新粉刷。

农贸市场地块市政配套主要是通过对停

车场和地块内道路的改造，新增205个停车

位；地块内新建雨、污水管和给水消防管网。

主持人：整个工程量还是很大的，目

前项目进展得还顺利吗？

卫峰：项目是春节前开工的，春节期间

一直在忙，一些工人过年也没有回家。目

前，项目已经进入冲刺阶段，地下管线的部

分已经完成，按照工期的话还有个把月时

间。时间紧、质量要求高，施工、监理、设计

等单位都是随时待命，工作人员手机都是

24小时开机，基本上什么时候发现问题就

什么时候解决。施工人员也是白天晚上都

在干，昨天晚上还有几个人干了一夜。

整个新风路道路整治项目是个大的

整体性工程，在施工过程中，会碰到各种

各样的问题，很多时候都要靠城管局以及

街道社区等单位的同志们一起解决，为此

我们还特别成立了

一个专门的应急处

理小组，以便解决随时

出现的问题。同时，我们还主动听取附近

居民的意见建议，这些都为工程顺利推进

提供了重要保障。

主持人：项目对居民生活影响大吗，

你们如何解决？

卫峰：项目对居民生活肯定是有影响

的，最明显的就是影响居民出行，但是我

们尽量把这种影响降到最低，比如整修道

路我们尽量不断行，可以留出半幅道路通

行就尽量留出来。

为了赢得居民的支持，在整治过程中，

我们除了要完成工程建设的既定目标，也

尽可能解决周边居民的实际需求，真真切

切让居民更有获得感，这也是我们这个项

目和其他建设项目不同的地方。比如我们

结合环境整治，对农贸市场进行了提升改

造，既解决居民买菜问题，又为提升村容村

貌和公众秩序创造条件；对村道、停车场进

行提升，改善交通，解决当前停车问题；梳

理地下管线，解决排水问题；道路沿线立面

整治，视觉上更加美观的同时，也排除了一

部分乱拉电线等安全隐患。

施工过程中，也有居民给我们提意

见，我们几乎每天会到社区了解情况，

双方多沟通、多交流，大家互相理解支

持，居民总体上是支持的，相关问题解决

起来也就很方便了。

点评：服务保障G20，提升城市环境是

一个系统工程，是由许多像新风路道路整治

工程这样的工程共同组成的。在施工过程

中，多少会给居民们带来一些不便。于施工

方而言，采取主动成立应急处理小组、主动

听取居民的意见等措施，做到了与居民的有

效沟通。于居民而言，农贸市场提升改造、

新增停车位、新建雨、污水管和给水消防管

网这些都是切切实实看得见的好处，所以愿

意包容施工所带来的短暂的不便。双方在

良好的沟通和交流中、在善意的理解和支持

中，共同推进整个工程的顺利进行。

主持人：项目涉及工程量这么大，肯

定碰到了不少问题吧。

陈刚：施工过程中，确实遇到了很多问

题。俗话说，冬修水利夏修路，但是工期紧、

任务重，碰到再多问题也只能边干边克服，

但我们都坚持按照质量第一的原则，采取各

种措施及时予以解决。比如艮山西路交叉

口由于横河港河水水位比较高，由此带来的

渗漏问题，造成路基形成弹簧土现象，极大

影响道路质量安全。为此，我们召集了各方

专家进行会审，兼顾质量和工期，最终制定

了科学合理的解决方案并抓紧实施。

主持人：有没有遇到什么特别难做的

事情？都是如何解决的？

陈刚：从项目开工到现在，最难的就

是开挖道路沟槽时遇到的管线问题。施

工道路下的每一条管线都可能是一个居

住片区生活保障的一部分，一不小心就会

引起停水、停电、道路积水等问题。

施工前，我们必须摸清管路，决不能有

遗漏，有的地下管线就像蜘蛛网，但是无论

管线如何复杂，都要求我们

的工程师尽快搞清楚，并

决定开挖的位置、方式等

等，因此，这些在工地上穿梭

的工程师也被工友们称为“蜘

蛛侠”。施工中，特别是雨水管道施工时，地

下管线复杂造成的施工困难巨大，为了保护

好地下管线，开挖时就要特别小心，有时候

连最小型的挖掘机都不能用，这时候就只能

用人工。另外，施工中，除了常规的钢板桩

维护、加强沉降观察、实施管线暴露、管线保

护等措施外，我们还准备了应急抢修组织，

万一发生问题，争取第一时间抢修，尽可能

不影响百姓的正常生活。

点评：实干不是蛮干，任何事物都有其规

律可循。顺利完成工程，离不开科学合理的

施工方案、重点难点的研判以及合理解决所

出现的问题。无论是工程师还是普通工人，

每个人各司其职、守土有责，发挥其专业技能

是敬业精神，是工程顺利完工的精神内核。

主持人：你是何时进驻项目工

地的，都负责哪些具体工作？

杨 秀 蛟 ：去 年 项 目 开 始

时，我就来到施工现场了。一

开始，我们就知道这个项目是杭

州迎接G20峰会的重要工程。我来

自湖南湘西，已经 54 岁了，我和很多工友

一样都是外地人，但我们都为能参与这样

的工作感到自豪。

整个工地很忙的，所以今年过年我们

很多人都没有回家。这几天的施工更关

键，很多人都没怎么休息，昨天整修道路雨

水井，晚上领导又和我们几个一起忙了一

个通宵。时间紧，今天任务还有很多，所以

我们简单休息了一下，就又赶快来工地了。

主持人：工作还适应吗，有什么愿望吗？

杨秀蛟：我在工地上主要干些杂活，工友

们都很照顾，吃住都挺好。虽然任务重，但是

还是吃得消的。这个项目，施工质量要求高，

对工人要求也高，不过，只要能把活儿干好，

只要能按工期完成项目，苦些累些也没啥。

我儿子也和我一起在工地上干活，我

们父子两个在一起工作，这样互相有个照

应，我挺知足的。这个工程再过个把月就

会完工了，我很希望看到工程完工的样子，

希望看到车子跑在这条道路上。等这些道

路全都修好了，杭州肯定更顺畅、更漂亮。

过几年，杭州肯定也会更漂亮，也希望那时

候能带着孙子来杭州，会指给他看，这条道

路就是爷爷和爸爸一起参与修建的。

点评：作为2016年中国最重要的主场外

交活动，G20杭州峰会自确定那一刻，就吸引

了全世界的目光。G20峰会不仅是中国的、

杭州的，也是参与建设的工人的、生活在杭州

的普通老百姓的。每个人对G20峰会的参与

度不同、经历不同、感受不同，但却有同样的

愿景——在世界展示一个光彩亮丽的杭州。

对杭州来说，9 月召开的 G20 峰会，既是杭州承
办大型活动的重大挑战，也是杭州大步迈向城市国际
化的重大机遇。

为此，杭州提出“一切围绕办好 G20 峰会圆心
转”“办好 G20 当好东道主”，坚持把服务保障 G20
峰会作为头等大事，全力以赴最好各项筹备工作。

当前，距离 G20 峰会只有百余天的时间，杭州的
主干道建设、街容美化、城市亮灯、河道整治等工程，
都在紧锣密鼓地进行中。

新风路紧邻东站枢纽VIP 通道，作为众多服务保
障项目中的一个，新风路道路整治也在紧张有序地向
前推进。近日，记者来到该项目施工工地，实地了解
项目进展等情况。在施工现场，整修一新的道路正在
向前方延伸，道路两旁有不少工人正在有条不紊地进
行收尾工作，一辆挖掘机以及数名工人正在清理平整
周边的渣土。虽然整个项目还要一个多月才能结束，
但是已经能让人感受到整治成效的明显。

四月天的施工现场热火朝天，工人们干劲十足。
记者见到了新风路道路整治工程项目代建公司负责
人卫峰、项目技术负责人陈刚和工人杨秀蛟，请他们
谈了谈项目施工进展等情况。

G20

高效、高质施工，尽量降低对百姓生活的影响 坚持按照质量第一的原则，制定科学合理的解决方案

希望看到工程完工的样子，将来会带着孙子来杭州

G20 峰会，是对城市综合

实力的大考。面对“大考”，西

湖区的党组织和党员以“办好

G20，当好东道主”为使命，带头

攻坚克难、冲锋在前，一个党组

织就是一个堡垒，一个党员就

是一面旗帜，鲜红的党旗迎风

高高飘扬。

全区广泛开展党员“先锋

岗”、“示范岗”和“责任区”创建

活动，广大党员亮身份、亮职

责、亮承诺，奋战在第一线，齐

心协力共创G20“杭州时间”。

党员干部奋战在一线，深入推进“三改一拆”、“五水共治”、环境整治等重点工作，开

展美丽家园行动，让群众感受到峰会给西湖、给自己生活带来的新变化。

天上“蜘蛛网”、地下简易棚的景象，曾经让杨家牌楼的居民深感不安。为了让老百

姓住得安心、生活舒心，从去年杨家牌楼被列为全区 10 个重点整治的城中村之一后，在

社区党委带领下，党员干部放弃节假日、双休日，全身心地扑在拆违第一线，挨家挨户、一

遍又一遍地做居民的思想工作，竭力解决居民的困难，圆满完成了第一阶段拆违任务，并

做到零强拆、零上访、零补偿、零投诉，为社区后期的城中村整治打下了良好的基础。

“一迎双争”，正在书写着西湖区广大党员“攻坚克难、爱岗敬业、无私奉献”的新群

像，也正在书写着西湖区新的速度、新的质量，截至 2015 年底，西湖区七大类 130 个 G20

峰会项目全部开工实施，已完成 79 个，其余项目进展顺利，将在今年 4 月底前高标准、高

质量完成。

服务保障G20峰会
西湖区充分发挥党组织和党员作用


